

TOUS LES MOIS, L'ACTUALITÉ DE L'ÉTABLISSEMENT.

# Les Brèves de Mongré

Dates à retenir :

1 DÉCEMBRE : LANCEMENT DE LA COLLECTE AU PROFIT DES BÉBÉS DU CŒUR

2 DÉCEMBRE : FORUM DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR POUR LES LYCÉENS  
MESSE DE L'AVEUT EN GRANDE CHAPELLE GREEN FRIDAY

5-6 DÉCEMBRE : BREVET BLANC

6 DÉCEMBRE : REPAS SOLIDAIRE AU PROFIT DES BÉBÉS DU CŒUR

8 DÉCEMBRE : ILLUMINATION DE MONGRÉ

9 DÉCEMBRE : MARCHÉ DE NOËL.  
RETRAIT DES COMMANDES DE SAPINS.

15 DÉCEMBRE : REPAS DE NOËL AU SELF

16 DÉCEMBRE : DÉBUT DES VACANCES DE NOËL



*Nous vous souhaitons un agréable temps de l'Avent !*

L'Avent est l'un de mes moments préférés de l'année - un moment pour nous vider de la peur, de la colère et de la frustration pour embrasser l'Amour Divin qui vient dans ce monde.

Notre message est une BONNE NOUVELLE.

Notre message apporte une GRANDE JOIE.

Notre message s'adresse à TOUS LES GENS !

UN SAUVEUR arrive.

C'est cela l'esprit de Noël. Faisons en sorte que nos cœurs et nos foyers soient remplis d'amour, de joie, de paix, de gentillesse, de générosité, de rire et de chaleur pour tous.

*Véronique Mille - Adjointe en pastorale*

Nous sommes entrés dans la saison de l'Avent ce dimanche 27 novembre et nous comptons désormais les jours qui nous séparent de ces fêtes tant attendues de Noël. Ce temps, nous le vivons tous ensemble à Mongré, en partageant des moments forts avec l'ensemble des élèves et des adultes de la maison.

À Mongré, c'est le moment de penser à soi mais aussi et surtout, aux autres. Chaque année, décembre est le mois de la solidarité. Tous ensemble, nous œuvrons pour permettre aux familles les plus démunies de vivre de joyeuses fêtes de fin d'année. C'est pour cela, que ce jeudi 1er décembre s'ouvre la collecte traditionnelle de produits de première nécessité au profit des Bébés du Cœur.

*Diane Thibaudier - Responsable animation*



*Zoom du mois : Mongré, un établissement de plus en plus "vert"*

## LA COMMISSION NATIONALE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE EST NÉE !

Elle était à l'initiative de lycéens de l'établissement Assomption Saint-Ambroise à Chambéry, la Commission Nationale du Développement Durable (CNDD) est enfin née le 18 novembre 2022 ! Elle regroupe des éco-délégués de l'ensemble des établissements du réseau Assomption France, dont Mongré fait partie. Le 18 novembre, 3 lycéennes ont ainsi représenté Mongré lors de la première rencontre de la CNDD. Leur mission est la suivante : travailler en commun pour concevoir des projets éco-responsables dans les collèges et lycées du réseau. À une époque où l'éco-responsabilité et le concept de développement durable sont devenus essentiels, nos élèves vont ainsi œuvrer toute l'année pour que ces deux idées deviennent des piliers fondamentaux dans l'éducation des jeunes qui nous sont confiés.



## NOS ÉLÈVES TRIENT LES DÉCHETS AU MARATHON DU BEAUJOLAIS

Des élèves de Mongré ont participé au Marathon du Beaujolais cette année ! Certains en tant que coureurs, mais d'autres dans les coulisses des courses. Les organisateurs du Marathon du Beaujolais, souhaitaient cette année développer un axe éco-responsable et Mongré étant le point de départ de plusieurs courses, ce sont tout naturellement vers nos élèves qu'ils se sont tournés !

Ainsi, 6 éco-délégués du lycée et une vingtaine d'élèves de la 3ème citoyenne se sont portés volontaires pour sillonner le parc de Mongré et l'avenue Saint-Exupéry le samedi 19 novembre afin de sensibiliser les coureurs aux gestes éco-responsables. Ils ont aussi aidé à trier les déchets et à laisser un établissement propre après les courses. Bravo et merci !



*Photos CR Marion Lavallée*



## POULLAILLER, POTAGER, ATELIER VÉLO : LE CLUB ÉCOCITOYEN DU COLLÈGE PREND VIE !

Ils étaient plus d'une trentaine à se présenter au rendez-vous le mardi 15 novembre : les collégiens de Mongré se mobilisent pour participer au nouveau club écocitoyen. Cette première réunion a permis de récolter les idées des élèves et des adultes de la maison pour développer différents ateliers sur le développement durable. Parmi les idées énoncées : la construction et gestion d'un poulailler dans le parc de Mongré, l'entretien du potager et du compost déjà existants, la fabrication de nichoirs et d'abris à hérissons, la création d'un atelier de réparation de vélo...etc. Vivement la suite !



## MARCHÉ DE NOËL ÉCO-RESPONSABLE ET GREEN FRIDAY

Au lycée aussi, les projets vont déjà bon train au sein des éco-délégués. Le 2 décembre de 16h30 à 18h30, ils organisent un Green Friday afin de contrer la surconsommation du Black Friday. Rendez-vous au self du lycée pour acheter des vêtements d'occasion à très bas prix. Autre rendez-vous écolo : le vendredi 9 décembre, ils proposeront un marché de Noël éco-responsable lors du retrait des commandes de sapins, de 16h30 à 18h30. Éponges réutilisables, bijoux fabriqués par les élèves, jeux de société d'occasion seront à vendre à tous petits prix.

**"LIS MOI UNE HISTOIRE..." : LECTURE À VOIX HAUTE EN CE2**



Depuis le début de l'année, les élèves de 3ème citoyenne se rendent chaque semaine en CE2 A afin de proposer aux primaires une lecture à voix haute de textes extraits de la littérature jeunesse. Une occasion pour les troisièmes de partager avec les primaires un moment privilégié et de leur transmettre le goût et le plaisir de la lecture partagée. Cette expérience permet aussi aux collégiens de se préparer à l'oral du diplôme du brevet et au futur grand oral du baccalauréat entre autres.

En faisant vivre les textes auprès des plus jeunes, les collégiens participent à la mise en valeur de la lecture et sensibilisent leurs jeunes pairs au pouvoir et à la richesse des livres. Respect, bien-être et plaisir sont au rendez-vous lors de ces instants partagés attendus. Un grand merci à Coralie Jolivet, enseignante en CE2 A, ainsi qu'aux élèves, primaires et collégiens, de faire vivre ce projet enrichissant pour tous.

Magali Parrel - enseignante en français

**BELLES PERFORMANCES AU CROSS DÉPARTEMENTAL !**

Quatorze collégiens ont représenté Mongré lors du championnat du Rhône de cross-country scolaire. Le mercredi 23 novembre, ils ont affronté des collégiens de tout le département au stade de Lyon-Parilly. Trois d'entre eux ont réalisé de belles performances. En benjamin, Lucas Bernardin s'est classé en 30ème place. En minimex filles, Alysia Ruiz-Ruffine a obtenu la 15ème place et Elycée Ndjapou est arrivée quatrième, au pied du podium. Bravo à ces collégiens qui ont fait preuve d'un bel état d'esprit !

Texte et photos CR G. Baratin et O. Jandard - enseignants en EPS



**RENDONS NOS ÉLÈVES CHERCHEURS !**



Textes et photos CR Béatrice Thivent, Bénédicte Charmay et Hélène Gaimess - enseignantes en maternelle et primaire.

Vendredi 18 novembre, les élèves de CM1 A se sont rendus dans les classes de maternelles pour des ateliers scientifiques. Ces expériences portaient sur les différents mélanges avec de l'eau. Nos jeunes élèves ont découvert les réactions lors de différents mélanges : eau et huile, eau et encre, eau et sirop, eau et vinaigre...

Ces ateliers ont pour objectif d'éveiller l'esprit scientifique des plus petits en les incitant à émettre des hypothèses et ainsi faire germer "des graines de chercheurs". Les plus grands ont ainsi dû endosser le rôle d'enseignant à travers la démarche expérimentale. Les prochains ateliers auront lieu vendredi 2 décembre avec les élèves de CM1 B cette fois, qui se demanderont "comment nettoyer l'eau ?" Tout un programme !

**LET'S FIGHT AGAINST BULLYING !**

Dans le cadre de la semaine contre le harcèlement (du 21 au 27 novembre 2022), les élèves de Première suivant l'Enseignement de Spécialité Langues Littératures et Cultures Etrangères et Régionales - Anglais ont effectué un travail en petits groupes pour réaliser leurs propres campagnes de sensibilisation au harcèlement (avec pour slogan « Change Starts With Us »), qu'ils avaient ensuite pour mission de présenter oralement en anglais. Cet exercice a clôturé une séquence de travail sur la thématique de l'acceptation des différences en général.



Texte et photos CR Emmanuelle Chirauze et Carole Ribot - enseignantes en LLCE

**BEAU SUCCÈS POUR L'OPÉRATION "INITIATIVES FLEURS"**

Les élèves de 3èmes BIA ont mené une opération "Initiatives fleurs" au mois d'octobre. Le but : récolter des fonds pour préparer une action humanitaire en Guyane, auprès de l'école privée Saint-Joseph à Mana. Grâce cette vente Initiatives, la 3ème BIA a récolté plus de 2500 euros, merci à tous !



Texte et photos CR Béatrice Labrosse - professeure principale 3ème BIA

**FÉLICITATIONS À TOUS NOS DIPLÔMÉS**

Ils étaient de retour pour notre plus grand plaisir : les bacheliers 2022 sont revenus à Mongré le jeudi 10 novembre pour la cérémonie de remise de diplômes. Nos anciens terminales étaient bien présents, avec le sourire, pour récupérer leurs diplômes et faire la fête avec enseignants et membres du personnel. Ils ont rencontré leur marraine de promotion, Béatrice Berthou, vice présidente du département, déléguée à la jeunesse. Quelques jours plus tard, les élèves de Seconde fêtaient leur réussite au brevet lors d'une autre cérémonie. Quelques uns se sont vus remettre des récompenses pour leur parcours ou leur engagement au sein du collège de Mongré. Bravo à tous !



**ET SI NOUS ÉCOUTIONS LA VOIX DES JEUNES ?**

Le Conseil National des Lycéens s'est réuni à Mongré les 25 et 26 novembre. Trois élèves de chacun des lycées du réseau Assomption France représentaient leurs camarades. Ensemble, ils ont travaillé sur le thème du Forum des communautés Assomption qui aura lieu en avril 2023 : "écouter la voix des jeunes". Ils ont créé un questionnaire à administrer à leurs camarades afin de connaître les sujets qui les préoccupent le plus dans le monde et dans leurs établissements.



**FÉLICITATIONS À TOUS NOS CONFIRMÉS !**

La journée du dimanche 27 novembre était très spéciale pour treize élèves et une enseignante de Mongré. Ensemble, ils ont été confirmés par Monseigneur Olivier De Germa, archevêque de Lyon, au sein de la collégiale Notre-Dame des Marais.

*Que le temps de l'aveut vous apporte joie et sérénité*

Le temps de l'Avent est le temps du désir parce qu'il est le temps de la promesse. Vous êtes tous invités à notre messe, le vendredi 2 décembre à 16h30 en Grande Chapelle pour entrer ensemble dans ce temps de l'Avent vers la fête de Noël. La fin des cours sera, exceptionnellement ce jour-là, pour tous, à 16h30.

Véronique Mille - Adjointe en pastorale

